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Heilige sind Kinder ihrer Zeit 
Predigt zum Fest Allerheiligen 2023 

31.10.2023 
 
Schon im Urchristentum ist die Zahl der Heiligen und Märtyrer so rasant 
angestiegen, dass die 365 Tage eines Jahres nicht mehr ausreichten, um sie 
einzeln zu feiern. Daher hat die Kirche das Fest „Aller-Heiligen“ eingeführt. An 
einem Tag des Jahres werden alle Heilige, die kanonisierten wie auch die vielen 
anonymen Heiligen gemeinsam gefeiert. 
Heilige waren meist herausragende Persönlichkeiten, die ihre Zeit geprägt 
haben. Der Kern ihrer Heiligkeit mag vielleicht zeitlos gültig sein. Nächstenliebe 
z.B. ist zu allen Zeiten gefragt. 
Heilige waren aber zuallererst „Kinder ihrer Zeit“. Sie haben es geschafft, die 
Zeichen ihrer Zeit zu deuten und ihrer je eigenen Zeit ein neues Bild zu geben, 
sie mitzugestalten und mitzuprägen. 
Der hl. Franziskus z.B. passte haarscharf in die Zeit um 1200. Die Kluft zwischen 
arm und reich hatte Dimensionen angenommen, die nicht mehr tragbar 
gewesen sind. Da brauchte es einen Heiligen, der freiwillig von der Seite der 
ganz Reichen auf die Seite der ganz Armen gewechselt ist und dadurch eine 
Zeitenwende eingeleitet hat. Nach wenigen Jahren hatten es ihm bereits mehr 
als 5.000 Männer gleichgetan. 
Martin Luther King prägte Amerika beim Übergang von der strikten 
Rassentrennung hin zu einem toleranten und demokratischen Staat. 
Sr. Faustine malte das Bild des Barmherzigen Jesus in einer Zeit, in der immer 
noch das Bild eines strafenden und zürnenden Gottes vorherrschend war. 
Heilige waren Kinder ihrer Zeit und haben sehr oft eine Zeitenwende 
herbeigeführt.  
 
Und heute steht doch die ganze Welt – auch die Kirche – vor einer nicht mehr 
aufzuhaltenden Zeitenwende. In welche Richtung es gehen wird, wissen wir 
noch nicht. Sicher aber ist, dass Welt und Kirche sich verändern werden und sich 
verändern müssen. Die Zeichen stehen auf Veränderung. 
Als gläubiger Christ hoffe ich, dass Gott auch in der heutigen Zeit herausragende 
Persönlichkeiten finden wird, die dafür sorgen, dass die Welt in seinem Sinn 
verändert wird.  
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Wahrscheinlich gehören die meisten von uns nicht zu dieser Gruppe der 
herausragenden Persönlichkeiten. Das heißt aber nicht, dass wir untätig in die 
Beobachterrolle schlüpfen dürfen. Ein Sprichwort sagt: „Und kannst du auch 
kein Stern am Himmel sein, sei wenigstens eine Lampe im Haus!“ 
Gott braucht auch kleine, anonyme Heilige, die auf ihre Weise die kleine Welt 
ihres persönlichen Umfeldes im Sinn Gottes prägen und mitgestalten. 
 
 


